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镜像

概念照片里都描绘一个想

法，数字艺术设计师想要传达

给观看者的一个可能。照片用

概念里的各种手法夸大或者奇

幻了生活中的各种可能，让你

可以直观地发散画面里想要表

达的结果。这些照片寓意明

了，给人超现实主义或者幽默

搞怪的感觉。

会讲故事的设计创意

语录

“现在进入文物艺术品投资市场的

‘热钱拥有者’，似乎言必称‘清三代’、

‘乾隆彩瓷’，这些在拍卖品市场上也创

造了一个个惊人的‘天价’奇迹，但从审

美上来说，其实‘老窑’具有更丰富的历

史内涵。看了这个展览，让我震撼、思

索，也有所检讨，收藏贵在‘坚守’，不应

轻易动摇。收藏的本质，应该是研究、是

传承。在这些历史珍品面前，我们都只

是匆匆过客，认知它们、感受它们，从中

还有一种身为中国人的自豪。”

——演员王刚在观复博物馆参观“瓷

之色中国古代颜色釉瓷器展”时的感慨。

“他一直不断地追问这些拿出去丢

不丢脸。父亲的人生底线就是不能给自

己的父亲丢脸，他要考虑每件事情是给

鲁迅加分还是减分，他长期以来都有这

种压力。”

——今年 4 月，鲁迅先生之子周海

婴先生作古，而他留下的两万多张摄影

底片却不断地被后人发现其中的价值。

《历史的“暗室”——周海婴早期摄影集

(1946—1956)》即将推出，鲁迅之孙周令

飞回忆起父亲对于这些摄影的态度。

“其实是否报道一场战斗，要看为何

要报道一场战斗。为了显示这个职业的

危险？还是为了显示自己的勇敢？还是

这场战斗对于受众了解当地的情况非常

重要？要把这些问题想得非常清楚之后，

才决定到底怎样进行报道。一个合格的

战地记者需要懂得自我保护，不莽撞，明

白没有一条新闻值得用性命去换回来；冷

静，能够在混乱的情况下快速地做出抉

择。还要清楚明白一点，事实并不代表真

相，在混乱的信息来源下，善于发现漏洞

和谎言。”

——闾丘露薇谈利比亚战地采访。

关键词

一张连“伪作”都算不上的学生习

作，竟然进入到国内知名拍卖公司的殿

堂，高调地拍出7280万元的天价！如果

说，7280万元拍出的是一张模仿得很像

的作品，这或许可以理解为鉴定中的失

误。然而，如此稚嫩的作品也能登堂入

室、鱼目混珠，着实令人感到震惊：这拍

卖市场还有点真事没有？

拍卖会上有赝品，这早不是什么秘

密。近年来国内拍卖界多次爆出“买

假”、“拍假”等纠纷，最典型莫过于2008

年的“230万拍吴冠中假画案”：一位买家

花230万元拍得吴冠中画作《池塘》，被

吴冠中本人认定为赝品，买家将拍卖方

和委托方告上法庭，要求返还拍卖款及

佣金等费用，最终法院根据《拍卖法》相

关免责条款驳回其诉讼请求。多年来，

国内很多著名画家打假，但屡打不绝，韩

美林曾经气愤地说，各拍卖公司在5年

中拍出了246件署他名字的作品，其中

95%都是假的。

拍假因何猖獗？除了鉴定者和买

家的眼光外，不能不提《拍卖法》。现行

《拍卖法》第61条明确规定：拍卖人、委

托人在拍卖前声明不能保证拍卖标的

真伪或者品质，不承担瑕疵担保责任。

不难看出，这条法规制定的初衷，本是

为保护拍卖公司合法经营，现在却为赝

品进入拍卖行提供了可乘之机。这样

的条款为拍卖行逃脱责任留下了法律

漏洞，导致一些拍卖行明知是赝品也公

然上拍。正是由于有关拍卖的现行法

律仍存在种种局限性，各种赝品钻空子

混入市场，真伪难辨已成为拍卖市场众

所周知的弊端。

如果说只要作了不保真的声明，拍

卖公司便可以免责，无所顾忌。那么，

这条法律无异于成了“拍假”的保护

伞。如此下去，就会听任中国艺术品拍

卖业不保真的“潜规则”演变成“明规

则”，恐难避免因“拍假者无责、无责谁

不拍”引发的行业混乱。看来，只有完

善法律和加强行业监管才是杜绝拍假

的根本途径。

张向阳

锐评 别让法律成了“拍假”保护伞

知名学者于丹新书《于丹生活感悟》已

出版，央视主持人白岩松为此书作序。

据介绍，于丹在书中带领读者体验古代

名士的生活情趣——做闲人，一张琴、一壶

酒、一杯茶，于闲适间找回生命本真，找回幸

福的感觉。

此前，她的《于丹<论语>心得》曾经畅销

超过1000万册，创造了中国畅销书纪录。

@张小娴：就算亲情，也是不平等

的。要是你拥有爱你的父母，这份爱，

被你浪掷了，还是会为你守候，永不会

死心。 然而，当孩子需要父母的爱，

父母狠狠把他丢开，许多年后想要再

爱这个孩子，却不一定如愿。孩子是

会死心的。这份亲情，在他最想要、在

他幼小孤单偷偷饮泣的长夜里没有给

他，是不能奢望可以赎回来的。

@安妮宝贝：我想对待一件事情

最好的态度，其实如同击球。当下接

起并快速打回，此间没有犹疑，也无期

盼。人只能做当下面对不可选的唯一

一件事。现实是飞速旋转而来的每一

次重击，没有过去，没有未来，只有回

应，承担，结束和忘记。这就是完成。

@南派三叔：最近我收到一封公

文，盗墓笔记的周边产品所有方提出

联合诉讼请求。我知道很多朋友卖盗

墓笔记的非授权周边卖的很火，但是

很抱歉，非授权产品的销售额根据此

公司的调查已经是一个天文数字，远

远超过了所谓的非盈利界定。这一次

我拒绝了这个请求，但是盗墓笔记周

边的版权方是商业公司，未来诉讼不

可避免。

@席慕容：对我来说，《边缘光影》

里，放进去的不只是十二年的时光，还

有生命里极为重大的转折、失落以及

获得。一个写诗的人也应该是一个在

缓慢地成长着的生命，需要从容的时

间与空间，才能逐渐呈现出比较完整

的面貌。我很庆幸，一直保持着阅读

与书写的爱好，诗，总是在带引着我前

行。

名家

“穿Nike鞋，牛仔裤，衣服、包包都十分

朴素，(这就是)清华大学低调新生———翁

帆。”近日，一组疑似同班同学偷拍的清华建

筑历史系新生、诺贝尔物理学奖得主杨振宁

的妻子翁帆上课的图片在各大论坛和微博

出现。

人人网此前张贴翁帆照片的人介绍说，

“和奶茶MM被媒体高调捧进清华不同，翁

帆姐姐相当低调，当时班级自我介绍时都没

人往那边想，上课时也没几个人认识她；超

级认真记笔记，跟一般学生在一起完全分不

出来；虽然35岁，看起来超级年轻。”

针对翁帆进入清华大学攻读博士学位

是否因杨振宁而得到特殊关照的提问，清华

大学新闻中心负责人表示，翁帆以香港居民

的身份提出博士生入学申请后，清华严格按

照招收港澳台来源研究生的工作程序，对翁

帆和其他提出申请的港澳台学生进行了考

核，考核通过后予以录取。

翁帆读博

谍战题材的电视剧《刀尖上行走》正在播

出，编剧麦家表示，本剧对他有不一样的意

义，“这是我转型的小试牛刀之作，也可以说

是我最后一部亮相的谍战剧。”麦家表示，连

写多部谍战题材作品后，他对泛滥的“谍战”

两字感到了疲惫，“我要转型，未来写什么还

在寻找之中，但我肯定不会再写谍战剧了！”

凭借着写作及编剧，麦家这四年来均在

作家权势和钱势排行榜上有很好的成绩，去

年他在某机构公布的“作家富豪排行榜”上

名列第十五位，版税收入被指是“260万”。

对此麦家不以为然，“这种榜不能说明什

么。他们根本不了解状况，去年我的版税不

止260万。但是从这种榜你也可以看得出，

作家收入太少了，现在一年收入上千万的人

不在少数。作家是很可怜的‘富豪’”。

麦家封笔

于丹新作

语言的力量

时间的流逝

听

走自己的路
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